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我们的节日·清明

本报讯（通讯员 徐凡
记者 维祥）7日，记者从市
财政局获悉，今年1至3月
份，全市完成一般公共预
算收入14.82亿元，同比增
长7.7%，增幅位列扬州六
县（市、区）第1。其中，税
收收入11.23亿元，同比增
长8.0%，位列扬州六县市
区第1；税收占一般公共预
算收入比重达75.8%，位列
扬州六县市区第2，实现首
季“开门红”。

据了解，我市一季度
一般公共预算收入实现

“开门红”，一方面得益于
产业带动和企业发展。今
年以来，财税部门依托综
合治税平台，突出征收重
点，聚焦服务业、文旅产业
等第三产业发展，全力推
动第三产业提质增效，形
成新的税源增长点，1至3
月份第三产业税收实现一
般公共预算收入 5.32 亿
元，同比增长36.0%。聚焦
重点企业，加大政策扶持
力度，提升税收贡献度，1
至3月份波司登服饰实现
一般公共预算收入3078万
元。另一方面，注重税源
培植，培育后续财源。落
实好结构性减税降费政
策，积极兑付惠企资金，充
分发挥普惠金融发展风险
补偿基金政策作用，聚焦

“511”产业体系，支持企业
转型升级、科技创新，降低
企业融资和生产成本，促
进实体经济高质量发展；
探索建立税收效益事前评
价机制，落实重大项目闭
环式、全生命周期管理，进
一步夯实财源基础。

此外，为了切实抓好财
政收入组织工作，我市成
立了以市分管领导牵头的

组织收入工作专班，定期召开联席会议，压实各级责
任，加强对财政收入组织工作的领导；盯紧制造业、
建筑业等重点税源领域，密切关注经济形势变化；积
极开展调研活动，走访重点工业企业和建筑业企业，
帮助企业纾难解困，确保财政收入组织工作出实效，
准确掌握收入形势，实现均衡入库。
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冲刺决胜正当时·开门红

本报讯（通讯员 黄大为 记者 孔令
玲 尤炳元）春到人间草木知，踏春赏花
正当时。刚刚过去的清明假期，春光明
媚，春和景明，市民游客纷纷走出家
门、休闲旅游，享受春日悠闲时光。据
统计，4月4日至6日，全市各景区景点
共接待游客 26.93 万人次，同比增长
26%；新霖飞、皇华、锦江都城等酒店入
住率超过 90%，创近年来清明假期入
住率新高。

清明假期，邮城的各大景区、景
点游人如织。湖上花海景区推出“春
醒赏花”“春乐游园”“春韵文创”等主

题活动，以“美景+美食+非遗”为核
心，带来“视、听、嗅、触、味”五维感官
体验，日均吸引万名游客前来观光，最
多一天接待1.7万人次；运河西堤湖畔
营地迎来不少春游踏青露营的游客；
清水潭景区开展“解锁不一样的春
天”系列活动，包括踏青露营、非遗表
演、美食体验等；珠湖小圳开设“梅香
茶会”“姻缘树祈福”等体验项目，带
动梅花茶、手工艺品销售，并举办了
汉服游园会。市文化馆举办“我们的
节日·清明”送文艺进景区文艺展演活
动，让市民及游客共赴一场春日里的

文化之旅。
据了解，清明假期前，我市发放了50

万元文旅消费券，吸引了大量游客前来
消费，进一步激活了文旅市场。为方便
游客出行，我市还增加公共交通班次，加
强景区安保措施，全市机关事业单位内
部停车场、厕所均对外开放，为游客提供
出行方便。

清明假期我市文旅市场春意浓活力足
共接待游客26.93万人次，同比增长26%

本报讯（通讯员 林华鹏 周雅婧
记者 文正）记者近日获悉，在巴西南大
河州，随着巴西CPFL输电公司的工作
人员在T199号杆塔上将防护挡板顺利
安装到位，我市“护线爱鸟”经验首次
在国际上被借鉴。

从 2017 年开始，市供电公司创新
研发设计环氧树脂防护挡板，大幅降低
线路因东方白鹳等候鸟活动污损发生
故障的概率，该示范经验多次在国际舞
台上展示，吸引了海外同行的关注。去
年12月，在扬州供电公司的牵头下，市
供电公司会同我市生产厂家为巴西
CPFL输电公司定制了300块轻型环氧
树脂防护挡板，并于今年 3 月运抵巴
西，专家团队随后赴巴西指导安装调
试。

近日，中巴团队选定巴西南大河
州中南部两条230千伏输电线路的77
基杆塔安装挡板。该线路总长 219.7
公里，穿越大西洋森林、潘帕草原等多
个生态系统。安装过程中，团队克服
语言和技术标准差异，并通过调整挡

板卡槽倾角及螺栓孔位，以适配巴西
杆塔实际尺寸。巴西CPFL 输电公司
运维部经理Gustavo Bystronski Vier
表示：“中国在电力设备和技术方面的

经验丰富，尤其在防鸟装置的应用上，
已经取得了显著成效。我们期待通过
合作，提升巴西电网的安全性和环保
水平。”

跨国构筑“人鸟共生”防护网

高邮“护线爱鸟”经验在巴西落地
首次在国际上被借鉴
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本报讯（通讯员 李淼 记者 文正）
“以前来办事，得跑好几个窗口。现在
直接到全科窗口，不仅能查询养老保
险、办理医保业务，还能顺便办好公共
场所卫生许可证，太方便了！”日前，送
桥镇天山社区的陆女士在镇便民服务
中心办完业务后，忍不住连连称赞。

陆女士的办事体验，正是我市持续
深化政务服务改革，着力解决群众办事

“多头跑、反复跑”难题的生动体现。
近年来，市数据局以群众需求为导向，
推动“基层高频事项一平台”集成办理
模式在全市乡镇（园区）全覆盖，通过
资源整合、流程优化和数字赋能，推动
基层政务服务从“分散办”向“一门办”

“一窗办”升级，助力群众办事更便捷、
更高效。

市数据局通过“一平台”集成服务
提质。“基层高频事项一平台”办理，即

基层窗口人员使用一个平台、登录一个
账号，即可受理民政、人社、医保、卫
健、税务和市监等 6个部门的 38项高
频事项45个具体业务。同时，将每个
高频事项的受理条件、办理情形、办理
材料等 10类 60个要素信息做到全省
一致，进一步提升政务服务效能。除了
窗口服务外，江苏政务服务网还上线

“基层高频事项一平台办理专区”，基
层人员和企业群众可线上查询办理。
目前，我市共为 128 名基层人员配置

“一平台”账号，受理各条线高频事项
累计超14700余件。

在实际调研摸排时，市数据局注
意到以前便民服务中心在实际运行
中，由于各事项办理频率不同，导致高
频事项窗口人手吃紧，而“冷门”事项
办件较少，出现忙闲不均现象，并且各
条线业务系统不互通、数据不共享，影

响服务效能。针对此现象，市数据局
依托“全科窗口”建设，以“基层高频事
项一平台”为载体，通过系统性业务培
训，窗口工作人员从“专人专岗”转变
为“全科能手”，并在送桥镇便民服务
中心先行推出“一窗受理、全科服务”
模式，真正实现企业群众“进一扇门、
找一个人、办所有事”。

为满足群众多样化需求，“一平台”
还同步优化线上服务功能，开发“证照
调用”模块，通过“苏服办”APP人脸验
证即可按需求调用身份证、户口簿、社
保卡等多个证照，真正实现“数据多跑
路、群众少跑腿”，也为数字化社会治
理提供坚实保障。

一平台通办+全科窗口——

推动基层高频事项办理更高效

我为群众办实事

本报讯（记者 金雯）7日上午，市人大常委会副主
任潘建奇召开公共基础设施改善项目推进座谈会，对
2025年度项目推进情况开展调研。

在市十六届人大四次会议上，公共基础设施改善
项目被列为2025年度市级民生实事人大代表票决项
目之一。会前，潘建奇率代表委实地察看了市政府、公
交南场、文游台景区停车场等处的充电站建设情况，详
细了解当前我市充换电基础设施建设推进进度。

座谈会上，市交投集团汇报了公共基础设施改善
项目——新能源汽车充换电设施补短板试点建设情
况；市工信局、财政局、交通局等部门围绕职责分工，汇
报了我市充换电基础设施建设的支持措施，并提出了
意见建议。

潘建奇对该项目基础设施建设取得的成绩给予充
分肯定。他指出，进一步完善区域充换电基础设施建
设是民生关切、政府关注的热点，要切实加强领导，精
心组织实施，确保将好事办好、实事办成。他强调，要
以该项目为抓手，率先启动项目成效评估工作，加快推
进各民生实事票决项目落地见效；要立足部门职能，加
强政策统筹，为项目实施提供全流程服务保障，确保项
目按期保质完成。

公共基础设施改善项目推进座谈会召开


